



Fachkommission der KMK zur Überprüfung von Lehr- und Lernmitteln für den Förderschwerpunkt Hören und Kommunikation

Zeitlupe der Geschichtenpodcast zum Sehen und Hören

von Nora Henker und dem Kirchenbezirk Freiberg

Zeitlupe-podcast.de



Der Geschichtenpodcast „Zeitlupe“ produziert als inklusives Bildungsangebot Geschichten in Laut- und Gebärdensprache für Kinder und Jugendliche. Der Podcast wurde von Nora Henker (Projektleiterin und Erzählerin) im Kirchenbezirk Freiberg initiiert und finanziert sich über die gemeinnützige Spendenplattform betterplace.org.

Die Geschichten handeln von Menschen, die Ausgrenzung oder Verstöße gegen die Menschenrechte erleben und sich mutig und kreativ dagegen gewehrt haben.

Diese Geschichten behandeln teilweise historische Ereignisse und Persönlichkeiten, wie z.B. die Geschichte „Albert Schweitzer mit dem großen Herzen“, „Ernst Jakob Christoffel und die blinden Kinder“ oder „Florence Nightingale, die Lady mit der Lampe“. Es gibt aber auch hochaktuelle Themen, wie z.B. „Malala, das mutige Mädchen“. Auch das Thema kommunikative Ausgrenzung wird über Erfahrungen tauber Menschen gut nachvollziehbar geschildert, z.B. „Brehanesh erlebt ein Wunder“ oder in der „Der Kampf um Bildung in Gebärdensprache“ anschaulich dokumentiert.

Die Geschichten sind sehr anschaulich in DGS erzählt und dazu passend illustriert. Die Untertitel entsprechen dem gesprochenen Text, sind leicht lesbar konzipiert und mit dem gebärdeten Text inhaltsgleich.

Da dieser Podcast von einer kirchlichen Institution herausgegeben wird, gibt es in fast jeder Geschichte einen christlichen Bezug. Entweder eine Parallelgeschichte aus der Bibel oder jemanden, der durch Gottes Hilfe eine besondere Stärke entwickelt. Dass diese Geschichten nicht religiös neutral sind, sondern eine christliche Botschaft vermitteln wollen, sollte man bedenken, wenn man diese Videos im Unterricht einsetzen will.

Fazit: Die bimodal-bilinguale Konzeption der Videos ist positiv hervorzuheben, da die Geschichten in Gebärdensprache und Lautsprache leicht verständlich, gut untertitelt und passend illustriert sind. Das Video über den „Kampf für Gebärdensprache in der Bildung“ ist besonders empfehlenswert und hat Schüler:innen mit dem Förderschwerpunkt Hören und Kommunikation sehr gut gefallen.

Trier, im September 2024

Dr. Iris Wagener